

HERALDO DE ZAMORA

CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA EDICION
NÚMERO 13.182
SIGLO II ANO XXII

Capital, un mes. Pesetas 2/50
Fuera, trimestre. id. 7/50
Portugal. id. 15/00
República Argentina. id. 50/00

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

Miércoles 5 Enero de 1938.—II Año Triunfal

DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 11
Apartado, 1000

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS
Cuarto plana 20 céntimos. Paga. 6/40
Tercera. 18
Reclamos y Gacetas. 8/50
Primera plana. 8/75
Los remitidos, comunicados y equívocos a precios módicos

En las posiciones conquistadas al enemigo, los rojos abandonaron 300 cadáveres Ayer se derribaron al enemigo en Teruel ONCE aviones

Cuartel General del Generalísimo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 4 de Enero de 1938

En el día de hoy ha continuado el combate en Villastar y posiciones de los alrededores de Teruel, habiéndose conquistado dos enemigas, en las que los rojos abandonaron 300 muertos.

En el aire se ha sostenido un combate, habiéndose derribado siete cazas y cuatro bombarderos. En total, once aviones, sin novedad por nuestra parte.

Salamanca 4 de Enero de 1938. (II Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

TERUEL

Unos hablarán de su importancia estratégica, militar; otros de su valor económico; otros de su trascendencia histórica; otros en fin de su repercusión en la caja de resonancia de la política internacional. Nosotros preferimos aludir a su grandeza épica. Todo es literatura. Hasta la estática de los muertos y heridos y la del material recogido a los rojos y la de la cantidad de las municiones gastadas. Todo es literatura, todo es letra muerta en torno a lo que tiene ya alma de eternidad. ¿Y del valor, se puede hacer una estadística? Y va más contra los que no ven en la vida más que el lado práctico. Si Teruel hubiera sido Numancia, o Santa María de la Cabeza, ¿hubiera perdido grandeza el heroísmo de sus defensores?

Pero aquí hay otro heroísmo que tampoco se puede medir, el de los liberadores. Y este sí que es un heroísmo, no mayor ni menor que el de los defensores, sino distinto. Aquí interviene, no sólo la tenacidad, sino también la diligencia, —el dinamismo— y la astucia.

¿Qué trama intrigante, angustiosa, de epopeya, de mudo de novela, de grandioso asunto, este que se forma entre los defensores que se alientan para resistir y los liberadores que pugnan por llegar!

¿La precisión, la astucia, la ciencia guerrera, el esfuerzo han contenido en Teruel frente a frente. Los rojos han acumulado material, estrategia, número. Nuestro Generalísimo ha acumulado también todo esto. Pero el número no basta, ni la propaganda tampoco. Hace falta el corazón hecho ascuas de heroísmo. Y el corazón sólo lo enciende la fé que tienen nuestro Caudillo y nuestros soldados.

En los orbes más apartados del mundo pensarán ¿qué es lo que ha vencido el empuje devastador de los compactos escuadrones rojos? Y en los años venideros se preguntarán exactamente lo mismo, como nosotros respecto de las Navas de Tolosa.

Y sólo hay una respuesta irrefutable: La fé y el heroísmo hace a los hombres prudentes y la prudencia—la del general Aranda—aniquila esta vez más la ira bolchevique.

Creación del Instituto de España

El "Boletín Oficial del Estado" publica el siguiente Decreto, número 436:

En la relación con mi decreto de 8 de diciembre en que se convoca a las Reales Academias, y después de la reunión de las Comisiones reorganizadoras de las mismas, habida en 27 del mismo mes,

DISPONGO:

Artículo primero. Recibe el nombre de Instituto de España el conjunto de los Académicos numerativos de las Reales Academias de la Lengua Española, de la Historia, de Ciencias Exactas, Físicas y Políticas, de Bellas Artes y de Medicina, reunidos en Corporación Nacional a título de Senado de la Cultura Española.

Artículo segundo. Las funciones que ejercerá el Instituto de España serán las que al mismo encomiende el Senado y las que en él deleguen las Reales Academias. Se entenderá desde luego, de competencia del Instituto la edición de las publicaciones que al mismo o por las Reales Academias sean encomendadas o concedidas por el Estado, así como las propias del Instituto y la Administración de unas y otras publicaciones.

Artículo tercero. Los medios de que dispondrá el Instituto para realización de este fin serán los que el Estado le otorgue, los que le conceda proporcionalmente cada una de las Academias y los que resulten del reparto de donaciones y legados.

Artículo cuarto. Compondrán la Mesa del Instituto, un presidente, de legado, dos vicepresidentes, un secretario perpetuo, un canciller, un secretario de Publicaciones, un bibliotecario y un tesoroero, elegidos todos entre los señores académicos de cualquiera de las Reales Academias.

Artículo quinto. Además de las reuniones solemnes y ordinarias del Instituto, a las cuales se convocará a todos los señores académicos, la Presidencia del mismo podrá convocar consultivamente a los presidentes de cada una de las Reales Academias,

así como el secretario perpetuo de aquéllas, a los secretarios de una de estas últimas.

Artículo sexto. La Mesa del Instituto redactará los Estatutos de la Corporación, los cuales se someterán a la aprobación de la superioridad o se publicarán por Decreto.

Artículo séptimo. La primera sesión solemne del Instituto es convocada para el próximo día 6 de enero, en Salamanca; debiendo ulteriormente la Mesa del Instituto reunirse en sesiones ordinarias, por lo menos una vez al mes.

Artículo octavo. En cumplimiento de las propuestas elevadas por la Comisión organizadora, son designados para constituir la Mesa del Instituto los señores académicos siguientes:

Presidente D. Manuel de Falla, de la Academia de Bellas Artes; vicepresidente, don Pedro Sainz Rodríguez, de la Academia Española, secretario perpetuo, don Eugenio D'Oros, de las Academias Española y Bellas Artes; canciller, don Pedro Muguruza, de la Academia de Bellas Artes; secretario de publicaciones, don Vicente Castañeda, de la Academia de la Historia; bibliotecario, don Miguel Artigas, de la Academia Española; tesoroero, don Agustín G. de Amezúa, de la Academia Española.

Artículo noveno. A tenor igualmente de las propuestas de las Comisiones Organizadoras respectivas, son designados los señores siguientes: presidente accidental, de la Academia Española, don José María Pemán Pemartín; presidencia de la Academia de la Historia, señor duque de Alba; presidencia de la Academia de Bellas Artes, señor conde de Romano nes; presidencia de la Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, don Joaquín María Castellarnau; presidencia accidental de la Academia de Ciencias Morales y Políticas de la Academia de Medicina don Enrique Sáñer.

Dado en Burgos a primero de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—Francisco Jordana.

En defensa de la Ganadería

La Asociación general de ganaderos de España, que es la entidad más antigua y de más tradición histórica en el agro español ha reorganizado su actuación y servicios en la gran España liberada, estableciendo sus oficinas centrales en Burgos.

Su Comisión Permanente se ha reunido varios días y ha estudiado los varios y complejos problemas que se relacionan con la riqueza pecuaria.

Una representación de esta Asociación, fué recibida por Su Excelencia el Generalísimo, nuestro invicto Caudillo, a quien ofreció su entusiasta adhesión y su decidida cooperación, habiéndose tratado en la entrevista de aspectos interesantes de defensa,

y también en estos días ha tenido el honor, la representación de la Asociación, de visitar al ilustre presidente de la Junta Técnica, a quien del propio modo ofreció la colaboración de todas las organizaciones de tan prestigiosa entidad para el estudio y resolución de los diferentes asuntos, que en íntima conexión, afectan hondamente a tan importante riqueza que nos constituye el alma de nuestra especial protección.

Lo mismo el general Jordana, que el ilustre presidente de la Comisión de Agricultura expusieron su complacencia por tan patrióticos ofrecimientos.

Azaña, Prieto y Compañía

(Los "Magos" de la "República")



Las «ofensivas» que dan resultado a los marxistas españoles.

¡Los Reyes Magos!

¡Oh ilusión primera, ilusión de los Reyes Magos! ¡Bendita seas porque llenas de esperanza los corazones infantiles! ¡Tú eres la más bella ilusión de nuestra vida! la que sentimos al aprender a dar los primeros pasos, la que desde entonces, esperamos todos los años con impaciencia, la que nos llena de pena inmensa al destruirse, la que después de hechos los hombres, recordaremos con nostalgia diciendo ¿por qué te has ido? ¿por qué ya no embelleces mi vida esperándote todo el año con impaciencia? Dichosos los que todavía los esperan como yo los esperé soñando con ellos, viéndoles venir desde Oriente, con su preciosa carga de ilusiones, por senderos nevados, atravesando bosques maravillosos, para llegar por fin a depositar en nuestros zapatitos uno de los juguetes con que tantas veces soñamos. Una noche, quizá la más fría de todas, estad seguros, que todos los pequeñitos tendrán el mismo sueño al despertar sus primeros pasos se dirigirán apresurados hacia el lugar donde dejaron sus zapatitos; la escena la presentireis todos porque ¿quien no recuerda los gritos de júbilo que dió con sus hermanitos, hace tal vez muchos años, en una ma-

ñana como esa? Porque todos lo recordais, quereis que vuestros hijos, vuestros hermanos, vuestros sobrinos, todos en fin a los que quereis, deseais que sientan el mismo júbilo que vosotros sentisteis, no quereis destruir su bella ilusión y gozareis con ellos ante sus juguetes, pero... ¿cómo habeis pensado en los niños que por no tener padres, sienten rota su ilusión; o en aquellos otros, que por ser pobres miran con el corazón deshecho los juguetes de otros niños más afortunados que ellos? ¿comprendéis también la pena de esos padres al tener que deshechar la ilusión de sus hijitos? Pues si no lo habeis pensado, yo os pido que les dediqueis un recuerdo, segura de que contribuireis a que todos los niños se sientan alegres en ese día, a que todos tengan la ilusión que vosotros tuvisteis, y quereis para los vuestros. ¡Españoles! todos los niños de la España nacional, de la España noble, de la España de Franco, que se sientan alegres en ese día.

¡Arriba España!
¡Viva Franco!
¡Vivan los Reyes Magos!

Benedicta Martín

La ayuda de Méjico a la España roja

Barcelona.—Marcelino Domingo y el cónsul de Méjico, Alejandro Gómez, han visitado al ministro de Defensa nacional para entregarle un pergamino expresivo del recuerdo de los trabajadores mejicanos, empleados en las industrias de guerra.

El texto dice así: "Unión de Trabajadores de material de guerra, aprovechan el conducto del camarada Marcelino Domingo, para enviar un saludo de fraternidad y adhesivo, a los heroicos milicianos y al pueblo español, que se alza ante la reacción y el fascismo tratan de destruir las clases obreras. Viva España roja.—Firmas del presidente y secretario, etc."

Los visitantes consignaron la conducta y ayuda de aquellos obreros, pues con tal de proveer de armas a la España roja, trabajan gratuitamente horas extraordinarias, y además tienen ellos mismos establecido un descuento de salario de la jornada diaria, que lo dedican para nuestros gastos de guerra.

El ministro rojo manifestó su agrado decimienta por tal muestra mejicana de solidaridad.

Llegada del representante yugoslavo
Salamanca.—El jefe del Gabinete Diplomático, señor Sangroniz, ha recibido en el ministerio de jornada de San Sebastián, la visita del representante del reino de Yugoslavia, cerca del Gobierno del Generalísimo Franco. Dicho representante Mi Rezi der Mazursnic, trae un saludo de Yugo eslavía, para el Generalísimo Franco, y para la nación española.

Hizo fervientes votos por el triunfo de nuestra noble causa.

El señor Sangroniz, agradeció las palabras del representante yugoeslavo,

Letras de luto

DOÑA MARIA SANTIAGO PRIETO

A los ochenta y seis años de edad, dejó de existir anteayer, en esta ciudad, después de recibir los auxilios de la religión cristiana, la virtuosa y distinguida señora, doña María Santiago Prieto, viuda que fué del acreditado industrial de esta plaza, don Antonio Prieto.

Por sus incomparables prendas de virtud y caridad cristiana, doña María Santiago, mereció siempre de todas sus amistades la consideración respetuosa más entrañable. Su carácter justo y afabilísimo, constituía una de las cualidades que la adornaban y la hacían ser más querida por todos cuantos la rodeaban.

Después de rezarse la Vigilia de Difuntos en la iglesia parroquial de San Lázaro, tuvo lugar ayer tarde, la conducción de los restos de tan bondadosa señora, a la última morada, figurando en la comitiva fúnebre nutridas representaciones de todas las clases de la sociedad zamorana.

Hoy por la mañana, y en la misma iglesia, se celebró la misa de entierro, a la que concurrieron innumerables fieles, que elevaron sus preces al Altísimo en sufragio del alma de doña María Santiago.

Con motivo tan infausto, nos asociamos al justo dolor por que atraviesan los deudos de la finada, a la vez que desde estas columnas les enviemos nuestro pésame.



Incansablemente.

tanto si llueve como si hace calor, el cartero cumple con su obligación. Sin embargo, cuando un dolor nos atormenta tomaremos a tiempo dos tabletas de

Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

"VICTORIA".—Publicidad.—SEVILLA

LECTOR: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léscelo tú.

Los sabios juran su fé en España

El día, el acto, las personalidades, la significación, el fin. La fiesta de Reyes, es la fiesta de la unidad religiosa del mundo, es la conmemoración del reconocimiento del Dios único por todos los reyes de la tierra. El Oriente dió ser al Occidente por medio del Salvador, del redentor de la Humanidad. Los tres reyes de Oriente y magos—fijaros bien que mago significaba en la edad media, culto, científico, artista, sabio, en fin—, atravesaron los desiertos para ir a postrarse de hijos ante el hijo de Dios que venía, hacia, para conducir a los hombres por el camino de la verdad, de la que tan ansiosos estaban desde remotos siglos. Aquí queremos ver esta fiesta de los Reyes desde el punto de vista de la cultura—de la cultura intelectual, del espíritu—. La adoración de los reyes magos es el reconocimiento de que la religión cristiana había de ser la llave de la verdadera filosofía, del verdadero saber.

He aquí por qué el acto que mañana tendrá lugar en Salamanca, la reunión en el Paraninfo de la Universidad salmantina de todas las Academias para prestar juramento al Caudillo, adquiere tan extraordinaria importancia. Es magnífica y feliz la idea de celebrarlo en semejante día. Porque tal día es el del nacimiento de la cultura cristiana. Jesús, solamente por ser Dios Hombre, comenzó antes a predicar a los sabios que al resto de los hombres, porque por los sabios—la adoración de los magos—fue primeramente reconocido como verdadero Dios. Recordad el pasaje del Nuevo Testamento en que el Niño se pierde y es hallado en el Templo, disputando con los doctores.

España demuestra su fuerza espiritual, caminando hacia el nuevo Imperio de su cultura, por los elementos que vienen a incorporarse a este trabajo de cruzada de la paz.

Siempre se habló de la postguerra con miedo, pero es porque la retaguardia, al permanecer inactiva durante la campaña, se trabó al avanzar, en el momento de desarrollarla con la celeridad y urgencia necesarias. Durante la guerra todas las actividades culturales permanecían estancadas. Hasta la economía suspendía sus funciones previsoras y con ella el trabajo; los campos permanecían en barbecho; la urbanización paralizaba; las aulas académicas cerradas con siete llaves. La postguerra venía a ser naturalmente, la paralización repentina del trabajo. Las juventudes regresaban de las trincheras y se encontraban con una retaguardia en ruina.

El acierto genial del Caudillo ha sido poner en contacto con el afán creador todos los organismos de la paz para que trabajen al mismo ritmo de los ejércitos vencedores. Y estos organismos representados por las más altas mentalidades de nuestra patria. Y estos nombres, estas figuras son las que demuestran más palpablemente la realidad halagüeña del renacer cultural de España. Todas estas personalidades que integran el grupo director del Instituto España son cerebros creadores, son artistas, en el más elevado sentido que tiene esa palabra—capacidad de sacar de la nada, creación—. Falla, que ha dado una obra musical no solamente a España, sino al mundo. Sainz Rodríguez, que ha desentrañado el alma de nuestra literatura clásica y por tanto ha sacado a la luz del presente el verdadero sentimiento de lo español. Eugenio D'Ors, que ha dado también al mundo una filosofía de Arte, una nueva interpretación estética de la naturaleza y del hombre.

Así podríamos ir nombrando los demás grandes hombres de nuestra España intelectual y católica. Poetas como Pemán, historiadores como el conde de Romanones, moralistas y jurisconsultos como don Antonio Goicoechea, científicos de la naturaleza y del hombre, como don Joaquín María Castellarnau y don Enrique Suñer. Mecenas e investigadores, como el duque de Alba.

La ciencia española retorna por el verdadero camino que abandonó en el siglo XVIII. La significación de este acto es de prestación de fidelidad a los principios eternos del saber.

Generalísimo y por las más brillantes plumas del nacionalsindicalismo: resucitar el imperio espiritual de España.

El día, el acto, las personalidades, la significación, el fin. La fiesta de Reyes, es la fiesta de la unidad religiosa del mundo, es la conmemoración del reconocimiento del Dios único por todos los reyes de la tierra. El Oriente dió ser al Occidente por medio del Salvador, del redentor de la Humanidad. Los tres reyes de Oriente y magos—fijaros bien que mago significaba en la edad media, culto, científico, artista, sabio, en fin—, atravesaron los desiertos para ir a postrarse de hijos ante el hijo de Dios que venía, hacia, para conducir a los hombres por el camino de la verdad, de la que tan ansiosos estaban desde remotos siglos. Aquí queremos ver esta fiesta de los Reyes desde el punto de vista de la cultura—de la cultura intelectual, del espíritu—. La adoración de los reyes magos es el reconocimiento de que la religión cristiana había de ser la llave de la verdadera filosofía, del verdadero saber.

He aquí por qué el acto que mañana tendrá lugar en Salamanca, la reunión en el Paraninfo de la Universidad salmantina de todas las Academias para prestar juramento al Caudillo, adquiere tan extraordinaria importancia. Es magnífica y feliz la idea de celebrarlo en semejante día. Porque tal día es el del nacimiento de la cultura cristiana. Jesús, solamente por ser Dios Hombre, comenzó antes a predicar a los sabios que al resto de los hombres, porque por los sabios—la adoración de los magos—fue primeramente reconocido como verdadero Dios. Recordad el pasaje del Nuevo Testamento en que el Niño se pierde y es hallado en el Templo, disputando con los doctores.

España demuestra su fuerza espiritual, caminando hacia el nuevo Imperio de su cultura, por los elementos que vienen a incorporarse a este trabajo de cruzada de la paz.

Siempre se habló de la postguerra con miedo, pero es porque la retaguardia, al permanecer inactiva durante la campaña, se trabó al avanzar, en el momento de desarrollarla con la celeridad y urgencia necesarias. Durante la guerra todas las actividades culturales permanecían estancadas. Hasta la economía suspendía sus funciones previsoras y con ella el trabajo; los campos permanecían en barbecho; la urbanización paralizaba; las aulas académicas cerradas con siete llaves. La postguerra venía a ser naturalmente, la paralización repentina del trabajo. Las juventudes regresaban de las trincheras y se encontraban con una retaguardia en ruina.

El acierto genial del Caudillo ha sido poner en contacto con el afán creador todos los organismos de la paz para que trabajen al mismo ritmo de los ejércitos vencedores. Y estos organismos representados por las más altas mentalidades de nuestra patria. Y estos nombres, estas figuras son las que demuestran más palpablemente la realidad halagüeña del renacer cultural de España. Todas estas personalidades que integran el grupo director del Instituto España son cerebros creadores, son artistas, en el más elevado sentido que tiene esa palabra—capacidad de sacar de la nada, creación—. Falla, que ha dado una obra musical no solamente a España, sino al mundo. Sainz Rodríguez, que ha desentrañado el alma de nuestra literatura clásica y por tanto ha sacado a la luz del presente el verdadero sentimiento de lo español. Eugenio D'Ors, que ha dado también al mundo una filosofía de Arte, una nueva interpretación estética de la naturaleza y del hombre.

Así podríamos ir nombrando los demás grandes hombres de nuestra España intelectual y católica. Poetas como Pemán, historiadores como el conde de Romanones, moralistas y jurisconsultos como don Antonio Goicoechea, científicos de la naturaleza y del hombre, como don Joaquín María Castellarnau y don Enrique Suñer. Mecenas e investigadores, como el duque de Alba.

La ciencia española retorna por el verdadero camino que abandonó en el siglo XVIII. La significación de este acto es de prestación de fidelidad a los principios eternos del saber.

Generalísimo y por las más brillantes plumas del nacionalsindicalismo: resucitar el imperio espiritual de España.

Hambre en Cataluña

Perpignan.—Es tal la escasez de víveres en Cataluña, que se ha hecho caso corriente expender carne de burro, por lo cual en toda la región existe verdadera fiebre por dedicarse a la caza de este cuadrúpedo.

Las judías se cotizan a 60 pesetas kilogramo, y el arroz a 8 y 10. Las narajas se han vendido a peseta unidad; para poder comer regularmente en cualquier restorán hay que gastarse de 60 a 70 pesetas.

En los pueblos de la costa catalana se pasan las gentes días enteros sin probar el pan, habiéndose dado el caso de que al querer dar una propina en el hotel clientes que llevaban el pan, el camarero pidió un pedazo en lugar de la propina en moneda roja.

El Comité de No Intervención

La próxima reunión de la subcomisión principal Londres.—Es probable que el Subcomité de No Intervención se reúna el próximo día siete para examinar las diversas modalidades de aplicación del Plan Británico del mes de julio del pasado año, sobre todo en lo referente a la composición de las Comisiones que han de ser enviadas a España para preparar la retirada de voluntarios y acordar ciertos derechos de beligerancia.

Llegan a Hendaya los féretros conduciendo a los periodistas fallecidos en el frente

París.—Han llegado a Hendaya los restos mortales de los tres periodistas muertos en el frente.

El señor Merry del Val: jefe de la oficina de Prensa extranjera, y otras personalidades, han escoltado hasta Hendaya los restos mortales de los tres correspondientes de guerra.

El desastre de las colectivizaciones

Barcelona.—Como consecuencia de graves irregularidades en la administración de empresas colectivizadas, de Barcelona, han sido detenidos los directores del soviet en empresas colectivizadas de siete importantes industrias.

Función a beneficio de "Auxilio Social"

Huelva.—Se celebró en el «Gran Teatro» una velada a beneficio de «Auxilio Social» representándose la Cabalgata de los Reyes Magos, que constituyó un señalado éxito para los aficionados que tomaron parte en la representación.

Asistieron al acto todas las autoridades provinciales y locales.

A los rojos el agua les llega al cuello

Parece que el tiempo tiende a mejorar en el sector aragonés. Digo que parece, porque se puede decir que mejora el tiempo cuando la temperatura no asciende ni un grado de los 14° bajo cero, y me parece que no es mostrarse muy exigente. Pero si hoy, por lo pronto, no ha nevado, ha tocado el cierre por el Norte de Teruel, mientras que por el Sur se ha estacionado en el valle una densa niebla, que hace nula la visibilidad para cualquier acción guerrera. Ha seguido esta con ritmo lento, aunque por todas partes poco o mucho han adelantado sus líneas nuestros soldados. Por cierto que costó gran resistencia al enemigo.

El enemigo está aprovechando la tregua forzosa que ha impuesto el temporal para tratar de reforzar sus contingentes. Los evadidos y prisioneros de hoy dicen que, en efecto, llegan al frente rojo de Teruel algunos batallones, pero de las procedencias más diversas y lejanas. Agregan que el mando rojo está echando mano de cuantos puede, en una faena de sacabocados, de aquí se lleva una unidad, de más allá un batallón, y de donde puede saca una batería para trasladarla a Aragón.

Negro se va a ver el mando supremo rojo, para con tales heterogéneos, unificar debidamente su acción defensiva, pero de todas formas, ya ha sido buen respiro para la mesnada roja, el que le ha proporcionado el temporal, imposibilitando el que los aplastásemos como cuando hace varios días les pusimos en franca y desesperada huida.

Sin embargo, como en algo había de favorecernos esta nieve, este hielo y esta baja temperatura, hay que dudar que puedan los rojos fortificarse debidamente para esperarnos, porque es muy difícil cavar trincheras cuando la sierra está cubierta por un metro de nieve, ya que está la tierra como de hierro a causa de la helada.

Y se va, pues, a cogernos del todo casi a cuerpo limpio en cuanto sea humanamente posible que nuestros soldados reanuden sus ataques. Ya veremos entonces lo que se ha llevado al frente de Teruel con el decidido empeño de atajar nuestro paso.

Entre tanto, nuestros soldados soportan con el mejor talante los rigores y las inclemencias del tiempo. Les ha dado por saltar, por correr, por jugar, por bailar una zambra para calentarse los pies, y, realmente, resulta aquello un espectáculo incomprendible en una línea de fuego. Bien es verdad que nuestra Intendencia, maternalmente se cuida de que no les falte en ningún instante café caliente, unas gotitas de licor y, además, les ha dotado de prendas de abrigo tan suficientes, que muchos de ellos tendían a sus pies en las trincheras las mantas para que les sirvieran de alfombras.

Interin se reanuda nuestra acción

decisiva, que será pronto, por si acaso pretenden los rojos atibuirse algún éxito, nuestras unidades del frente de Teruel se han permitido el lujo, ellos los sitiados, de tomar a los presuntos sitiadores nuevos edificios. A esa gente les sobran arrestos para eso y para mucho más. No hay que admirarse porque son españoles, y además de españoles, están defendiendo tierra aragonesa, a lo así como el alcaide del valor y del patriotismo.

Quiero decirles a ustedes una buena noticia, que no he podido dar al principio de esta crónica porque quería una confirmación, que acabo de recibir plenamente. Recordarán ustedes que en el sector Sur de Teruel, en el valle, se había estacionado la niebla. Puesa favor de esa niebla, que casi eran nubes bajas, la «gloriosa» aviación roja pretendió hoy, como de costumbre, colarse inadvertidamente para ametrallar nuestras líneas, y la también como de costumbre, les salió la criada respondona, porque dos grupos de cazas nuestros que acompañaban a aparatos bombarderos no lejos de aquel sitio y que volaban a sus bases en vista de que era imposible cumplimentar sus objetivos, dándose cuenta de la llegada de los aviones rojos en número de 30, hicieron un viraje, tomaron altura y se lanzaron con su audacia heroica acostumbrada sobre el enemigo, entablando un combate rapidísimo y consiguiendo derribar ocho aviones de caza, todos ellos caídos en nuestro territorio, más tres probables, que salieron huyendo, pero que indudablemente debieron caer averiados en territorio enemigo.

Nosotros no hemos tenido ninguna baja, pues solamente dos aparatos que estaban averiados llegaron tranquilamente a las líneas con sus pilotos indemnes y sin entorpecimiento mayor.

Como se ve, seguimos manteniendo el pleno dominio del aire, y no sirven ni las cobardes agresiones, entre la niebla, del enemigo, para que éste pueda apuntarse el menor éxito. Ocho aparatos más que hay que se han llevado al frente gloriosa.

Aprovechando el recalmón de hoy, me he puesto en contacto con elementos informadores venidos del campo rojo, que me han contado cosas que mañana pondré en orden y daré para conocimiento de todos, porque tienen mucha envidia y dan exacta idea de la verdadera situación por que atraviesa la España roja, y que justifican el por qué se lo están queriendo jugar todo a la carta de Teruel. Es que ya no pueden aguantar más, que el agua les llega al cuello, que ven que se ahogan y quieren salvarse como sea, incluso agarrándose a un clavo ardiendo, porque yo os aseguro que el clavo de Aragón está que echa chispas.

Noticias Locales

"PLATO UNICO" REGISTRO CIVIL

El Regimiento de Infantería Toledo número 26, ha ingresado en concepto de "Plato único" correspondiente al mes de diciembre próximo pasado, la cantidad de 2.150 pesetas.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Zamora

Comisión seleccionadora de alumnos becarios en Centros privados de Sección de Cultura y Enseñanza

De conformidad con las O. O. de fechas 4 de noviembre y 22 del mismo mes y la del Rectorado fecha 27 de diciembre último, esta Comisión cita a los solicitantes de las becas que se han anunciado para el día 8 de los corrientes y hora de las diez en el Instituto de esta capital a fin de someterlos al examen que preceptúa la base sexta de la Orden de 22 de noviembre citada.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Zamora, 5 de enero de 1938.—Segundo año Triunfal.

El presidente de la Comisión

La cabalgata de los "Reyes Magos"

Esta tarde, a las siete, tendrá lugar el desfile de la cabalgata de los Reyes Magos, organizada por Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Saldrán del Cuartel de Flechas, y recorrerán las calles de Cortinas de San Miguel, Santa Clara, Plaza Mayor, Puerta de la Feria, para subir por la calle de Calvo Sotelo, hasta los comedores de Auxilio Social, donde serán repartidos los juguetes a los niños.

Los Reyes Magos, en sus correspondientes cabalgaduras, serán precedidos por una sección de Flechas, portando antorchas encendidas.

NACIMIENTOS

Mercedes Gago Fernández.
Fernando Cruz Alarma.
Gonzalo Martín Pedredo.
Daniel López Rabanillos.
Vicente Riego González.
José Manuel Martín Salvador.

DEFUNCIONES

Marcelino Carretero Juárez, de dos meses.
Carolina Riego San Martín, de 68 años.

Doña Carolina Riego San Martín

Cuando apenas hace ocho días que perdió a su esposo, en el día de ayer después de administrados los Auxilios de la Religión Cristiana y a la edad de 68 años, desplegado en un batallar constante de trabajo honrado y laborioso, pasó a mejor vida la virtuosa señora doña Carolina Riego San Martín, modelo de esposas y madre amantísima.

El aprecio merecido a las cualidades que la adornaron en la vida ha tenido justificación a la hora de su muerte con el acompañamiento a su última morada constituido por imponente manifestación de pesar.

Deseamos el descanso en paz de su alma y significamos por esta nueva desgracia sincero pésame a sus hijos doña Balbina, doña Bernarda, doña Antonia y don Manuel y demás familia y en particular a nuestro buen amigo don Cipriano Cuadrado hijo político de la finada.

F. E. T. y de las J.O.N.S.

Delegación provincial de asistencia a tréncos y hospitaes

En el día de ayer han sido entregadas en esta Delegación de Asistencia a Frenes y Hospitaes por doña Carmen Cervero, Maestra de Navlanos de Valverde, las siguientes prendas:

Dieciocho jerseys, veintidós pares de calcetines y media arroba de lana. Dichas prendas fueron hiladas y tejidas bajo la dirección de tan culta profesora por niñas y señoritas de la localidad y la lana empleada fue regalada por los vecinos del pueblo.

También se recibió en esta Delegación un donativo de don Amaro Méndez Sebastián, de Tréfacio, de veintidós pesetas.

Me complazco en hacer público estos rasgos de patriotismo que tan alto ponen el nombre de los vecinos de Navlanos de Valverde y Tréfacio.

Zamora 4 de enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—La Subdelegada de Hospitaes; Angelita Rodríguez.

Gobierno Militar de Zamora

Aviso importante

Se advierte a las personas que garanticen las peticiones de salvoconductos y visado de cédulas, la responsabilidad que contraen de la ideología de los garantizados y su adhesión al Movimiento Nacional, haciéndose notar al mismo tiempo, que lo sea también la persona que garantiza, imponiéndose a éste, la multa a que hubiere lugar si el garantizado no lo fuere.

Zamora 31 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Se interesa la presentación en este Gobierno Militar, para un asunto que le concierne, de MODESTO CARRIL CARRIL.

Zamora 4 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

ANIS BOMBITA

SECO ALTA CALIDAD RUTE

CARTELERIA DE LA EMPRESA SANVICENTE

Teatro PRINCIPAL

TELEFONO 1323
Mañana JUEVES (REYES):
Butaca, 1'60 y 2 ptas.
Estreno de la formidable comedia musical «Metro»

La novia alegre

Creación de Chester Morris y Carole Lombard
El VIERNES: Butaca, 0'80
Estreno de la formidable película «Ufilms» 1937

La señorita de los cucullos de Hoffmann

Creación de Anny Ondra y Mathias Wiemann
El domingo: Estrenó

Una aventura Oriental

NUEVO TEATRO

TELEFONO 1315
Hoy miércoles: Butaca, 1'60 y 2 ptas.
Estreno de la formidable película española

El gato montés

Por Pablo Hertrags y María del Pilar Lebrón.
Mañana Jueves (REYES):
Butaca, 1'60 y 2 ptas.
Último día de la admirable película Española

El gato montés

El sábado: DEBUT
Compañía de Zarzuela «ARIAS-CUEVAS»
La mejor Compañía de Zarzuela de España
TRES UNICOS DIAS, TRES

Instituto Bioquímico

Especialidades Farmacéuticas S. L.

Domicilio Social: Primo de Rivera, 6, BURGOS

Especialidades del primer grupo (Nov. 1937)

Hipócrin IBEF (extracto lóbulo posterior hipofisis).
Sanasmil IBEF (comprimidos efedrina-atropina).
Sanasmil IBEF (inyectable).
Formonal IBEF (comprimidos de mentol y morfio).
Calcio IBEF (al 8 y 20 por 100).

Especialidades del segundo grupo (Dic. 1937)

Ovarina, Tiroidina, Yodosan (yodo orgánico). Lactisan (fermentos lácticos). Febrinal (antitérmico y anagésico).

Especialidades del tercer grupo (Enero 1938)

INSULINA IBEF: X1, X2, X3, X4.

Otras noticias

Se reúnen los académicos en Salamanca

Salamanca.—Esta mañana, se han reunido los académicos en la Universidad, para reanudar la vida académica en España.

El Rector de la Universidad, pronunció un brillante discurso de gratitud para el Caudillo, que se preocupó de la Cultura y de la Ciencia española, contestándole el Presidente accidental de la Academia de la Lengua, don José María Pemán.

Sevilla.—Ha producido gran efecto el que el Caudillo haya otorgado al gobernador civil, la Medalla Militar, en premio a su patriotismo.

Lisboa.—El frío es intenso en toda esta región, habiendo perecido cuatro personas.

Han caído fuertes nevadas, y algunas comunicaciones se encuentran interrumpidas.

Lo que hasta ahora se ha cogido a los rojos : : : : :
Berlín.—Según informaciones que acaban de recibirse de Salamanca, las tropas nacionalistas han cogido un enorme botín en los alrededores de Teruel.

Hasta ahora van clasificados. Ciento setenta canones. Trescientas setenta y cinco ametralladoras. Cincuenta tanques. Entre los prisioneros figuran: Dos generales. Once tenientes coroneles. Veinticuatro comandantes. Más de 400 oficiales de todos los grados.

ANIS BOMBITA

DULCE AROMATIZADO RUTE

De ayer a hoy

Hoy es el día, o la tarde, o la noche de preparativos para la fiesta de los niños. En los comercios, y sobre todo en los bazares, se ha notado bastante movimiento de compradores, a pesar de que este año los Reyes Magos están muy pobres.

La nota del día, está en la subida de la temperatura, después de una copiosa nevada y en el dinamismo de los papás, para adquirir lo que han de colocar esta noche en el balcón del dormitorio de sus hijos.

En realidad, la fiesta de los Reyes esta noche, todos los corazones de los niños están desvelados de esperanza inquieta y para ellos es esta noche una fiesta de sueños locos.

Mañana, es la jornada de las primeras alegrías ante la sorpresa de los zapatos colmados.